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今日泰山

新闻眼

迎迎春春南南路路摊摊位位““吃吃掉掉””半半边边路路
公交车经过老晚点怎么行

文/片 见习记者 薛瑞

近日，泰城网友揪出24个
马路市场，本报根据市民反
映现场探访。3日走访发现，每
天早上6点左右，迎春路都挤
成一团，近千米路段摊位很
多，有的甚至摆到马路中间，
只剩两个车道供机动车与非
机动车通行，车辆刮擦、碰撞
现象时有发生。

商贩占道经营

行人车辆互挤

11月3日早上6点，迎春路早
市挤得水泄不通。从灵山大街与
迎春路路口向北，到迎春路与东
岳大街路口，近千米路段，摆满各
种摊点，市民和车辆挤在一起，车
不让人，人不让车。

马路中间多辆车停在黄标线
上排成一排。马路东侧，摊点一个
连一个。马路西侧只剩两个车道
供车辆通行。

“你走路看着点啊，踩到我菜
了。”“都摆路中间了，让我怎么
走。”早市上，摆摊菜贩和过往市
民经常因这些琐事争吵，瓜果菜
叶扔得到处都是。

路边一门头房老板说，迎春
路形成马路市场有5年左右，“以
前占道没这么严重，这两年逐渐
形成规模，从迎春路南头一直摆
到北头，越来越厉害。”

城管巡查时

商贩“打游击”

家住粥店的菜贩任女士说，
早上四点多她到蔬菜批发市场批
发完蔬菜，就到迎春路上占摊位。

“来晚了，马路中段一些好位置被
别人占了，就只能另找地方。”任
女士说，马路中间写有“占”字的
位置一般都是“老摊位”，就算临
时占了，到时候也得让出来。

良庄镇刘先生说，以前摆摊
只在东湖路与迎春路路口南边，
后来摆摊的越来越多，整条路上
都演变成马路市场。“都在路边
摆，又不是一户两户，就算城管来
撵，也有个前后，就他们来回撵的
那几趟也就卖得差不多了。”刘先
生说，以前城管来得比较晚，估计
最近有检查，来得稍早点。

3日上午8点10分，占道经营
的摊贩陆续离开，在通往三友和
五马湖小区的路口，一些商贩还
在继续摆摊。“剩不多了，再卖点
就回去。”路口摆摊的商贩李先生
说，经营早市的摊贩把市民出行
的路给堵了，也是迫于生计。

据了解，自2008年以来，泰城
共有10多处农贸市场因开发建设、
修路占用等原因被拆除，导致大
量经营摊点无处经营而变成流动
摊点、占道经营。原市场周边居民
需要方便的购物场所，助推了占
道经营摊点的存在，从而部分路
段自发形成了占道经营摊点群。

60多岁的彭先生家住五马
小区，退休好几年，早上遛弯回
来顺道从早市买点新鲜菜。

“周围邻居大都到早市买
菜，出门没几步路就到了，挺方
便。”同时，早市也令彭先生很苦
恼，“孙女在东岳中学上学，每天
早上送她都会堵路上，都迟到好
几次了。”

8路车司机王先生对此苦不
堪言。王先生说，差不多每天早

上路过迎春路的公交车都会晚
点，有时十几分钟，有时半个多
小时。“平时三五分钟的路程，到
这个时间点就乱套了，人不让
车，车不让人，摁喇叭也不管
事。”

出租车司机黄师傅也有同
样感受，遇到市民打车，他会主
动建议避开走迎春路，“大早上
的堵在那，走也不是，倒也不是，
还不如提前说好，绕点远路总比

堵住不动弹强。”
环卫工李女士说，自从有了

迎春路早市，他们的工作量增加
了四五倍，“以前都是扫扫落叶，
捡捡垃圾，老早就能干完活歇
着，现在必须干到上午 9点之
后。”李女士说，商贩不走，他们
就没法打扫卫生，有时候扔的垃
圾太多，来不及打扫就被过往的
车轧烂了，弄得整条路上都是，
脏乱不堪。

买菜方便了 路上太难走

早市结束后，环卫工人开始清扫垃圾。
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小摊摆上人行道
行人只能走马路

本报泰安1 1月3日讯 (记者 侯
峰 ) 东湖东路的马路市场存在多
年，3日记者在现场看到，由于市场大
部分是儿童用品摊位，挤占人行道甚
至摆到马路上，给购物的孩子和家长
带来安全隐患。

3日，记者在东湖东路看到，道路的
两侧摆满临时货摊，尤其是西侧的人行
道上，除了东湖公园的出口还“残存”着
几个出口，其余位置已经全被占满。摊
位大部分都是售卖儿童用品的，从儿童
衣物到书画玩具，整个东湖东路的“市
场规模”不亚于一个大型儿童用品批发
市场，吸引了不少未成年人和家长。“这
个市场我经常来，闺女也喜欢来玩，东
西很全很便宜，商场里一样的东西这里
能便宜一半。”

东湖东路并不是步行街，路面只
有6到8米宽，双向各只允许一辆车行
驶，两侧延伸的摊位又占去近三分之
一。因此，即使不是上下班高峰，周边
五马湖小区开出私家车和拉送货物的
小货车也经常在这里拥堵。

在东湖公园东门附近的人行道上，
有不少儿童画画摊，既卖儿童画也可以
现场涂鸦，不少家长甚至专门带孩子来
游玩，摊主在人行道上放上马扎和画
板，招揽客人。“我们的摊子都在人行道
上，孩子都是坐在这里画画，只要不是
太皮，一般不会有安全问题。”一位摊主
说。

市民陈女士认为摊位都在人行道
上，虽然孩子画画的时候不在马路上，
但是来玩就一定得走马路，危险只不过
是转移到了路上。“我天天到这里散步，
有次看见小孩把皮球丢到路上了，小孩
没头没脑就去捡，迎面来了辆电动车赶
紧刹车，大人一下子甩出去四五米远。”

“这是个老市场了，有些卖东西的
人我也很熟，他们每天风吹日晒挣得都
是血汗钱，卖的东西都是必需品，你说
要是关了市场大家都受损，要是一直这
样下去吧，大家的出行又是问题。”张先
生是五马小区的老居民，他认为治理好
马路市场不是简单的取缔就能了事，必
须找出一个共赢的方式解决。

在东湖东路，小商贩挤占人行道，孩子和家长只能在机动车道行走。
本报记者 侯峰 摄
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